
USAC NEWSLETTER #2

Welcome! Bienvenue

This bi-annual newsletter is dedicated to sharing news, events and updates

from the UNESCO Sites Across the Channel (USAC) project.

Enjoy reading!

Cette lettre d'information semestrielle est dédiée au partage des actualités et

événements du projet "Sites UNESCO de la Manche" (USAC).

Bonne lecture !

 PROJECT OVERVIEW  | APERÇU DU PROJET 

What is the USAC project ?

The USAC project aims to promote a new model of sustainable tourism in UNESCO

Sites.This model will be developed around Biosphere Reserves, learning sites for

sustainable development, and Geoparks, areas that push forward conservation and a

sustainable use of geological heritage but also promote the economic well-being of local

people.

These very unique areas therefore appear to be the ideal sites to develop a harmonious

sustainable tourism.
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----------------------------------------

Qu'est-ce-que le projet USAC ?

Le projet USAC vise à développer un nouveau modèle de tourisme durable dans les

sites UNESCO. Ce modèle sera déployé au sein des Réserves de Biosphère, espaces

d’apprentissage pour le développement durable, et des Géoparcs, territoires qui

préservent et valorisent les patrimoines géologiques tout en favorisant le bien-être des

populations locales.

Réservoirs de nature, ces sites sont des espaces privilégiés pour un développement

touristique durable harmonieux.

Partners involved in the adventure / Partenaires impliqués
dans l'aventure

1. Parc naturel régional d’Armorique (FR), coordinator

of the Iroise Island and Sea Biosphere Reserve and

Armorique Geopark

2. Parc naturel régional des Caps et Marais d’Opale

(FR), coordinator of the Audomarois Marais Biosphere

Reserve

3. Conservatoire d’espaces naturels des Hauts-de-

France (FR)

4. Isle of Wight Area of Oustanding Beauty (EN),

coordinator of the Isle of Wight Biosphere Reserve

5. Kent Downs Area of Outstanding Beauty (EN)

OPPORTUNITY | OPPORTUNITÉ 

MAY 2022 / MAI 2022

JOIN OUR NEXT STUDY VISIT FOR THE
MANAGEMENT OF UNESCO SITES
Are you a UNESCO-designated site or a candidate for a

UNESCO designation? Do you wish to learn from and discuss with colleagues

who share similar approaches?

MORE INFO
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> The Caps et Marais d'Opale Nature Park organises a physical meeting on 3

and 4 May 2022. Open to UNESCO project leaders (Geoparks and Biosphere

Reserves located in the programme area), it will provide a major chance to discuss

and share good practices to succeed with the management of UNESCO sites.

Contact the USAC project manager and follow up the project's LinkedIn page

to keep-up-to date!

----------------------------------------

PARTICIPEZ A NOTRE PROCHAINE VISITE D'ÉTUDE
POUR LA GESTION DE SITES UNESCO
Vous êtes un territoire labellisé à l’UNESCO ou candidat à un label de

l’UNESCO ? Vous souhaitez échanger avec des collègues partageant des

démarches similaires ?

> Le Parc naturel des Caps et Marais d'Opale organise des rencontres sur le

terrain les 3 et 4 mai 2022. Ouvertes aux porteurs de projets UNESCO (Géoparcs et

Réserves de Biosphère sur la zone du Programme), elles permettront de nombreux

temps d’échanges et partage de bonnes pratiques pour la gestion exemplaire d'un

site UNESCO. Contactez le chef de projet USAC et suivez la page LinkedIn du

projet pour rester informé !

 WORK IN PROGRESS | AVANCEMENT PROJET 

[ Parc naturel régional d'Armorique ]

The Geopark Armorique, on the way for a UNESCO

recognition

From 22 to 25 August, the Armorique Nature Park welcomed a

delegation of UNESCO evaluators to join the UNESCO Global
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Geoparks family. This visit was an important step before the awaited UNESCO recognition.

The evaluation visit provided a great opportunity to present the project ambition and its

partners to the evaluators. From the summits of the Arrée Mountain to the geological

treasures of the Crozon Peninsula, many stakeholders were met during the official visit

(geologists, local stakeholders, municipalities, etc.).

This crucial step was a key moment for the UNESCO recognition process. We will

keep you informed!

------------------------------------

Le Geopark Armorique, en route vers l’UNESCO

Du 22 au 25 août dernier, le Parc naturel d’Armorique a reçu la visite de deux expertes

UNESCO dans le cadre du projet de labellisation Geopark Armorique. Il s’agit d’une étape

importante avant l’obtention espérée du label en 2022. Celle-ci a permis de présenter aux

évaluatrices les projets réalisés sur le terrain et de rencontrer les partenaires. Depuis les

sommets des monts d’Arrée jusqu’aux trésors géologiques de la presqu’île de Crozon,

nombreux ont été les acteurs rencontrés (géologues, professionnels du tourisme,

communes, etc.).

Cette étape cruciale constitue un moment décisif dans le processus de labellisation

du territoire au titre du label Géoparc mondial UNESCO. Nous vous tiendrons

informés des suites.

Training sessions for Geopark partners

About 30 participants met last October to take part in the training days on the Geopark's

geology. The apprentice geologists spent 4 days under a radiant sun in the Arrée

Mountains to revise the basics of geology and landscape reading. The next session will

take place in the fall of 2022.

This training session was supported by the Interreg France (Channel) England

Programme as part of the USAC project and the Brittany Region.

 ----------------------------------------

Des formations pour les partenaires du Geopark
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Une trentaine de participants se sont réunis en octobre pour participer aux journées de

formation sur la géologie du Geopark. Les apprentis géologues ont passé 4 jours sous un

soleil radieux dans les monts d’Arrée pour réviser le B.A.-B.A de la géologie et la lecture

de paysage. La prochaine session aura lieu à l’automne 2022.

Cette formation a bénéficié d’une aide financière du programme Interreg France

(Manche) Angleterre dans le cadre du projet USAC et d’un soutien financier de la

Région Bretagne.

[ Parc naturel régional des Caps et Marais d'Opale ]

The Kent Downs AONB and the Caps et Marais

d’Opale Regional Nature Park: the first cross-

border Geopark reunited by the sea?

Discussions on the joint application project to obtain the

UNESCO Global Geopark designation continue! The Caps

et Marais d'Opale Nature Park has recently organised several events to communicate on

this ambitious project and involve local stakeholders:

Local governance has been set up via a steering committee, a technical

committee and a scientific committee,

A list of "geosites" was defined with the support of local partners and inhabitants,

A group of students was associated to work on "geotourism" during a

participatory workshop.

We will keep you informed on the project progress!

 ----------------------------------------

L’AONB des Kent Downs et le Parc naturel régional des Caps et Marais
d’Opale : le premier Geopark transfrontalier réuni par la mer ?

Les échanges autour du projet de candidature commune pour obtenir le label Géoparc
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mondial UNESCO se poursuivent ! Le Parc naturel des Caps et Marais d’Opale a

récemment organisé plusieurs évènements afin de communiquer sur ce projet de territoire

et d’intégrer le plus grand nombre d’acteurs possible dans la démarche :

Une gouvernance locale a été mise en place via un comité de pilotage, un comité

technique et un comité scientifique,

Une première liste de « géosites » a été définie grâce aux acteurs locaux et

habitants,

Un groupe d’étudiants a été associé pour travailler sur la thématique du

« géotourisme » lors d’un atelier participatif.

Nous vous tiendrons informés de l’avancée du projet.

[ Kent Downs AONB ]

Kent’s Heritage Coast has won international recognition as the

4th region on Lonely Planet’s Best in Travel 2022

Kent is the only UK destination to feature and was selected for its unique

experiences, ‘wow’ factor and its ongoing commitment to sustainable tourism

practices. The Heritage Coast forms the Eastern edge of the Kent Downs

AONB boundary. The Lonely Planet panel praised the Kent’s Heritage Coast

commitment to sustainable tourism initiatives, including the USAC project and the

EXPERIENCE project. Click here to find out more.

----------------------------------------

La côte patrimoniale du Kent a remporté une reconnaissance
internationale en figurant en 4ème position du Lonely Planet's Best in
Travel 2022
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Le Kent est la seule destination britannique à figurer et à avoir été sélectionnée pour ses

expériences touristiques uniques, et son engagement continu envers les pratiques de

tourisme durable. La côte patrimoniale du Kent forme le bord oriental de la limite de

l'AONB du Kent Downs. Le Lonely Planet a salué l'engagement pris par le territoire

du Kent Downs pour les initiatives en faveur du tourisme durable, y compris le

projet USAC et le projet EXPERIENCE. Par ici pour en savoir plus.

Kent Downs Landscape Festival 2022

In support of the USAC project objectives and a future Geopark application, the Kent

Downs AONB will be commissioning a Festival of the Landscape. The Festival will be an

arts-led celebration of the Kent Downs Landscape, with a focus on geodiversity and the

cross-Channel Geopark. The team has been in initial contact with partners across the

AONB regarding the festival, which is proposed to be hold towards the end of Summer

2022. There has been a hugely positive response both to the idea of a festival and of a

cross-Channel Geopark from councils, train & ferry companies, arts organisations, and

many others.

----------------------------------------

Festival du paysage des Kent Downs 2022

Afin de soutenir les objectifs du projet USAC et le projet de candidature UNESCO

transfrontalière, le Kent Downs AONB va organiser un Festival du Paysage. Le festival

sera une célébration artistique du paysage des Kent Downs, en mettant l'accent sur la

géodiversité et le Geopark transmanche. L'équipe de l'AONB a entamé les contacts

pour mettre en place ce festival, qui devrait être organisé vers la fin de l'été 2022. Un

retour extrêmement positif a été reçu de la part des partenaires, municipalités,

compagnies de train et de ferry, organisations artistiques et bien d'autres, tant sur le projet

de Festival que sur le projet de Geopark transfrontalier.

[ Isle of Wight AONB ]
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Isle of Wight AONB: an ambitious programme of

events to raise awareness on the Biosphere Reserve

Hullabaloo’s Festival of Arts and Science celebrates

The Bay in the Biosphere

Hullabaloo is a grassroots, 2-day extravaganza and spreads across

an unusual area of coast in Sandown, within the Isle of Wight UNESCO Biosphere

Reserve and the Area of Outstanding Natural Beauty.

In 2021 Hullabaloo was a beautiful curation of arts, nature, science, walks, talks and micro-

carnival. 2,000 people came to this gentle autumnal event (video below).

Richard Grogan, Isle of Wight AONB said, ‘Hullabaloo Lite is such an excellent mix of fun

and thought-provoking, mind-bending deeply philosophical discussion and all full of people

enjoying themselves! We’re pleased to have been able to support the event with the help

of Interreg European Funding.’

The "Welcome Back Walks" Festival

From May 17 2021 to July 31 2021, the Isle of Wight AONB and its partners delivered a

programme of ‘Welcome Back Walks’ to entice and excite people into the fantastic

countryside of the Isle of Wight. As this programme was a first venture in to delivering

individual bespoke walking activities a wide variety of types of experiences were

considered these included hiking, rock pooling, storytelling, long walks and shorter historic

trail walks. Given the success of the event, it will be repeated in 2022!

Crossing the Bar full of colour and carnival spirit

With the support of the Isle of Wight AONB, the New Carnival Company organised its

first Crossing the Bar three-day event in October 2021. Walking, art Installations,

performance and community participation all came together under blue skies in a joyous

celebration of the Island’s rich and diverse coastal landscapes. The event was the first

of a 3-year programme leading to 2023, designated ‘Year of the Coast’ and introducing the

England Coast Path. When completed, the Trail will form the longest single waymarked

foot path anywhere in the world. 

New Carnival Company artists and volunteers led 13 walks around selected coastal

locations, as part of the Isle of Wight Walking Festival. The walks linked specially

commissioned creative interventions with other points of interest in the natural or built

environment. In total, 276 people joined the walks!
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Île de Wight AONB : un programme ambitieux d’événement pour
sensibiliser aux patrimoines de la Biosphère

Le Festival des Arts et des Sciences de Hullabaloo
Hullabaloo est un événement extravagant de 2 jours, situé sur la zone inhabituelle de la

côte de Sandown, dans la Réserve de Biosphère UNESCO de l'île de Wight (vidéo plus

bas). En 2021, le festival Hullabaloo fut un événement dédié aux arts, à la nature, à la

science à travers aux promenades, conférences et micro-carnaval. 2 000 personnes sont

venues à cette manifestation automnale.

Richard Grogan, de l'AONB de l'île de Wight, a déclaré : « Hullabaloo Lite est un

excellent mélange de discussions amusantes et stimulantes, profondément philosophiques

et pleines de gens qui s'amusent ! Nous sommes heureux d'avoir pu soutenir l'événement

avec l'aide du financement européen Interreg.»

Le Festival des "Marches de retour"
Du 17 mai 2021 au 31 juillet 2021, un festival de « Marches de retour » pour attirer les

visiteurs à découvrir les paysages de l'île de Wight. Ce programme est une première

initiative pour offrir des activités de marche individuelles sur mesure à travers une large

variété d'expériences, notamment la randonnée, le storytelling, les promenades historiques

ou contées etc. Compte tenu du succès de l’événement, celui-ci sera réitéré en 2022.  

Le Festival « Crossing the Bar », un événement haut en couleur
En lien avec l'AONB de l'île de Wight, l'organisation "New Carnival Company" a organisé

le premier événement « Crossing the Bar » sur une durée de trois jours en octobre 2021.

Sessions de marche, installations et performances artistiques e se sont réunis pour

célébrer la richesse patrimoniale de l'île. L'événement était le premier d'un programme

de 3 ans menant jusqu'en 2023, désignée comme "L'Année de la côte" et introduisant le

Sentier Côtier de l’Angleterre. Une fois terminé, le sentier formera le plus long sentier

pédestre balisé au monde.

Les artistes et bénévoles de la New Carnival Company ont organisé 13 promenades

autour de sites côtiers sélectionnés, dans le cadre du festival de marche de l'île de Wight.

Les promenades reliaient des installations artistiques faites sur mesure à d'autres sites

naturels et culturels. Au total, ce sont 276 personnes qui ont rejoint les promenades.
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PRESS | PRESSE

Un livre pour comprendre les trésors géologiques du Parc d’Armorique |

Ouest France, Mai 2021

Le Parc naturel régional des Caps et Marais d'Opale candidat au label

mondial Géoparc | Franceinfo, mai 2021

The beautiful beaches just an hour from London named one of the 'best

places to travel' in 2022 | My London, November 2022

Kent's Heritage Coast named as one of the best regions to visit by Lonely

Planet, beating Puerto Rico and Vancouver Island | Kent Online, October

2021

Best in Travel: One UK regions named in the top five by Lonely Planet –

beats France | Express, October 2021

Hullabaloo’s Festival of Arts and Science celebrates The Bay in the

Biosphere | On the Wight, November 2021

This Weekend: Sandown's Hullabaloo Lite Festival Of Science, Nature

And Art Returns | Isle of Wight Radio, 9 October 2021

Sandown to be celebrated at Hullabaloo Lite event | Isle of Wight County

Press, October 2021
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Copyright © 2022 GEOPARK ARMORIQUE, All rights reserved.

Want to change how you receive these emails?

You can update your preferences or unsubscribe from this list.
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